

## **VITORIA-GASTEIZ / Los centros cívicos de Judimendi, Arana y Hegoalde estrenarán acceso wifi a Internet**

**Los nuevos puntos se sumarán a los tres de El Pilar, la Oficina Joven y el Consistorio. La conexión sin cables llegará tras una larga espera a la sala Espacio Ciudad, Montehermoso, Aldabe, Iparralde y Arriaga.**

ITSASO ESTARRONA. VITORIA.

El mar para navegar sin cables se extenderá este año a los centros cívicos de Arana, Judimendi y Hegoalde, según confirmaron a DIARIO DE NOTICIAS DE ÁLAVA fuentes del gobierno municipal. Estos tres nuevos puntos de conexión inalámbrica a Internet se sumarán así a otros cinco que Lazcoz anunció el pasado verano y que se pondrán en marcha a lo largo de este año: Montehermoso y su jardín de Falerina, la sala Espacio Ciudad y las bibliotecas y salones de encuentro de los centros cívicos de Iparralde, Aldabe y Arriaga.

En total, ocho nuevos espacios estirarán en 2009 la lista actual de zonas-wifi, conformada por la oficina de información joven de la Plaza Nueva, la ventanilla de atención al ciudadano del Ayuntamiento y la cafetería, el hall y la biblioteca del centro cívico El Pilar. En los tres casos los ciudadanos pueden enchufarse a la Red con su portátil siempre que paguen la correspondiente tarifa, tal y como exige la Comisión del Mercado de las Telecomunicaciones para garantizar la competencia.

El Ayuntamiento vende cuatro tipos de bonos: para conectarse durante un máximo de cuatro horas, los internautas deben comprar un vale de dos euros que caduca a los 30 días; quienes prefieran un pase para un día deben desembolsar cuatro. Para poder navegar durante todo un mes hay que pagar doce euros, y algo más del doble, 25, para tener un bono válido durante tres meses. Eso sí, entrar a las páginas web del Ayuntamiento y sus organismos autónomos es totalmente gratis. Por cierto que, antes del próximo verano, el Consistorio reinventará su página web para hacerla más atractiva.

Bien sea para los espacios de pago bien para los gratuitos, es necesario disponer de una tarjeta de identificación personal, txartelas que emite la sociedad pública vasca de certificación, Izenpe. En cuanto a los bonos, pueden adquirirse tanto en la dirección [www.vitoria-gasteiz.org](http://www.vitoria-gasteiz.org) como en la sede municipal de Hacienda, las ventanillas de atención al ciudadano y el centro de empleo de la calle Fray Zacarías Martínez del Casco Viejo. Progresivamente, el Consistorio pretende abrir las puertas al ciberespacio en todos los centros cívicos, además de otros rincones públicos como La

Florida o el Prado. Lo cierto es que por ahora, Vitoria sigue a la zaga en la oferta de puntos wifi: muy cerca, en Donostia, disponen ya de 500.000 metros cuadrados de conexión inalámbrica. Claro que la oferta no siempre va de la mano de la demanda: cuando el Ayuntamiento gasteiztarra puso en marcha los tres primeros puntos wifi, el número de entradas ni siquiera llegó a 80. Y eso, a pesar de que era gratis. Cuando hubo que empezar a rascar el bolsillo, las cifras no mejoraron demasiado. Entre el 1 de febrero y el 14 de mayo tan sólo se expidieron 38 bonos (pases que fueron usados en 317 ocasiones). Por si fuera poco, la demanda disminuyó progresivamente: en febrero del año pasado se vendieron 20 tarjetas; en marzo, 8; en abril 6 y en la primera mitad de mayo, tan sólo cuatro.

### **Wi-max para el ayuntamiento**

Por otro lado, el gabinete Lazcoz dispone ya del borrador de conclusiones del estudio que encargó para decidir cuál es la mejor fórmula para implantar una red inalámbrica en el centro urbano de Vitoria. El Casco Viejo y Sancho el Sabio son los primeros candidatos. Asimismo, el Consistorio implantará un paraguas propio de tecnología Wi-max para uso interno. Mediante este sistema, además, controlará los radares, las máquinas de OTA, las cámaras de videovigilancia o los semáforos, entre otros. Los ciudadanos, por el momento, se tendrán que conformar con el wifi de pago; desde este año, en ocho puntos más.